

# A Mariña



**EL PRESIDENTE DE ACISA RIBADEO ARRANCA «CON ILUSIÓN»**

Francisco Iriarte avanza ya varias jornadas de hostelería a desarrollar en el mes de junio > 5

## El alto de O Fiuuco se cobró otro accidente, ahora entre dos camiones

El alto de O Fiuuco, en la Autovía del Cantábrico, continúa siendo una fuente de problemas para el tráfico en la comarca. En el día de ayer se produjo un nuevo accidente en la zona, en el que la escasa visibilidad volvió a ser protagonista, aunque en esta ocasión no había tanta niebla como otras veces. Aún así, dos camiones chocaron en esa zona de la A-8. A consecuencia de ello uno de los conductores resultó herido de carácter leve y tuvo que ser trasladado al Hospital da Costa. Durante la atención del accidente, hacia mediodía, se produjeron retenciones. Participaron el subsector de Tráfico de la Guardia Civil y el 061. > 2

Uno de los **conductores** resultó **herido** y tuvo que ser **evacuado al hospital** ▶ La escasa visibilidad **volvió a jugar un papel destacado** en el choque ▶ El suceso **provocó retenciones** hacia mediodía



### Expomar revela cambios en la pesca

Las jornadas resaltan el peso de un sector que verá cambios en la gestión del Cantábrico y en el intercambio de cuotas P7-9

Público asistente al simposio pesquero en la cofradía de Burela. ANTÍA

#### EN UN MINUTO

**CERVO** Aparece muerto un ciervo que cayó en un lazo en San Cibrao > 3

**FOZ** El BNG quiere retirar las antenas de telefonía que están ubicadas junto al Ceip Número 1 > 4

**VIVEIRO** La Policía investiga si la banda detenida es autora de más robos en distintas localidades > 3

**BURELA** El único tributo autorizado del musical 'El Rey León' podrá verse en la localidad el próximo día 20 > 11



#### CURSOS BAREMABLES SERGAS - CRÉDITOS

- Mantenimiento y mejora de las actividades diarias de personas dependientes en instituciones
- Preparación de consultas para exploración y tratamiento
- Atención especializada al anciano
- Organización de los recursos materiales en la unidad/ servicio sanitario
- Cuidados básicos de enfermería
- Comunicación y atención al paciente
- Cuidado de ancianos
- Atención geriátrica
- Esterilización de material
- Cuidados materno-infantiles y pediátricos
- Animación social de personas dependientes en instituciones
- Características y necesidades de atención higiénico-sanitaria de las personas dependientes
- Primeros auxilios

RESERVA TU PLAZA Y CONSIGUE CRÉDITOS PARA LAS OPOSICIONES EN EL TF. 982 585 098



## Los ladrones se llevan objetos de una vivienda de Ribadeo que los dueños valoran en 17.000 euros

Durante el asalto a la casa, ubicada en la zona de As Aceas, en Ove, iniciaron un fuego, aunque no tuvo consecuencias graves ▶ En el robo se llevaron desde un cortacésped hasta placas solares > 3

# Xornadas Técnicas de Expomar



Llegada de Quintana a la cofradía de Burela acompañada por el alcalde, Alfredo Llano. ANTÍA

## PROGRAMA

### HOY

**10.30** Encuentro empresarial de organizaciones pesqueras. Sala de juntas de Armadores de Burela (Absa)

**17.00** Clausura a cargo del presidente de la Diputación, Darío Campos. En la cofradía. Las ponencias pueden seguirse por streaming en la web por el canal aptv.es/expomar

### Hábitos de consumo, nutrición y trazabilidad

La importancia del pescado en la dieta tradicional. María Rosaura Leis Trabazo, coordinadora de la Unidad de Nutrición Pediátrica del Chus

Proyecto de R.D. Trazabilidad, Etiquetado e Información al Consumidor. Francisco de Borja Carmona, jefe de Área Subdirección General de Economía Pesquera

Comportamiento de los consumidores de cinco mercados, Primefish. Rosa Chapela, coordinadora de Socioeconomía de la Pesca del Cetmar

Tendencias gastronómicas en el consumo de pescado. Iñaki Bretal, restaurador del Grupo Nove

## Simposio que **marca** el **futuro**

**REFERENTE.** LA CONSELLEIRA DE MAR PUSO A BURELA COMO MODELO DEL CAMBIO Y PROGRESO EXPERIMENTADO POR EL SECTOR PESQUERO GALLEGO. POR: M.A.N. FOTOS: ANTÍA

**L**A titular de la Consellería do Mar, Rosa Quintana, abrió ayer las vigésimoquintas Xornadas Técnicas de Expomar situando al foro como un referente en la promoción y desarrollo del sector pesquero, hecho que atribuyó al trabajo, esfuerzo y compromiso de la Fundación que lo impulsa. Recordó que la asociación de comerciantes puso la primera piedra

de un simposio, que obtuvo pronto respaldo de las instituciones y entidades. Quintana apeló a que siga esa unidad para trabajar por el futuro de la pesca, por su viabilidad y sostenibilidad.

La conselleira señaló que el foro sitúa a Burela como capital de la pesca nacional e internacional, destacó el impulso económico de un sector genera 5.500 empleos

en A Mariña, pese a las dificultades. Puso a Burela como modelo del cambio y el progreso del sector gallego, reseñando su evolución en los últimos 25 años., en que «non deixou de medrar».

Quintana añadió que los integrantes del patronato aportan lo mejor de sí y agradeció el acierto en la elección de los temas, el carácter abierto y la presencia de ponentes

de primer nivel. Así, reiteró la felicitación a la Fundación Expomar y a la gerente, Catalina Sánchez, para «facer que Burela sexa punto de encontro e entendemento», además de mostrarse convencida de que el debate generado marcará el futuro del sector al «permitir extraer conclusións que servirán para plantexar solucións ás inxerencias do sector na actualidade».

También animó a aportar argumentos para mejorar la visibilización y concienciación social sobre la pesca. Quintana no pasó por alto que las primeras jornadas abordaron la problemática del uso de las volantas y apuntó que ese problema se transformó ahora con un arrastre pelágico nada selectivo, que propone combatir con idénticas razones.

Por su parte, el alcalde de Burela y presidente de la Fundación Expomar, Alfredo Llano, resaltó que el foro busca la mejora del sector a nivel general, desde el comarcal al gallego, además de intentar que la pesca perviva mucho tiempo. Asimismo destacó el compromiso con la pesca y su deseo de que tenga futuro.

«Fomentamos prácticas de pesca selectiva que ayuden a evitar y reducir las capturas no deseadas»

Merluza de Pincho capturada One to One en los caladeros de la UE durante todo el año

**Organización de Productores Pesqueros de Lugo**

# García Negro propone un enfoque **colaborativo** al negociar el Brexit

**NECESIDAD.** EL ESTUDIO ENCARGADO POR LA XUNTA SOBRE EL IMPACTO DE LA RUPTURA DEJA CLARO EL PESO DEL SECTOR GALLEGO POR: M.A.N FOTOS: ANTÍA

**L**A doctora María do Carmo García Negro concluyó tras la realización de la evaluación del posible impacto del Brexit en la pesca gallega encargada por la Consellería do Mar que se trata de un sector estratégico en la economía de la comunidad autonómica, pero también gran incidencia en la británica. La investigadora abogó por el enfoque colaborativo y de consenso para negociar la ruptura, debido a que lo contrario supondría perjuicios para ambas partes.

Negro destacó el valor del pescado para el consumo humano y también como actividad selectiva y sostenible, pero además recaló que sabe vender, cuenta con capacidad como exportadora e importadora y tiene una relación económica estable con 120 países de todo el mundo. El sector es también capaz de aportar recursos en el ámbito de la transformación como gran nutridor de alimentos y como ejemplo de ello citó la contribución de las fábricas de congelado y precocinados, que hoy superan en empleo a la conserva, a rebufo de la cual nacieron.

La ponente explicó que la Unión Europea es deficitaria en pescado y explicarán a los británicos que «tiran pedras contra o se propio estado, pois a súa necesidade require a presenza da pesca galega».

García Negro apuntó que el sector es asimismo creador de productos nuevos sostenibles y rentables. En este sentido, dijo que Galicia vende en lonja especies muy diversas, una media de 150, algunas incorporadas en los últimos años como la oloturia, el erizo o la cade-lucha. También recaló el peso específico alcanzado por los puertos de Burela y Celeiro, con 140 millo-

«É preciso marcar a relevancia do sector engadindo intereses sociais de sectores afectados alá»

«Ningunha lei reconece que a soberanía das augas é carta de propiedade dos recursos»

nes de euros en salarios.

La profesora expuso que el Reino Unido tiene una enorme capacidad de crear masa crítica, pero que pronto debió matizar porque «deronse conta de que había barcos galegos con bandeira británica, descargas que se vendían aquí que non tiñan política pesqueira».

Negro aprecia poco interés por los recursos existentes dentro de sus 200 millas de aguas jurisdiccionales, que además en su mayor parte (61%) pertenecen a Escocia, que tiene autonomía legislativa en materia pesquera. Apuntó que la soberanía de las aguas no supone una carta de propiedad sobre los recursos, que además deben usarse en buenas condiciones y respetándolos para el resto de los seres humanos del entorno.

La catedrática considera por



Asistentes en la cofradía.

esta razón que interesa llegar a un consenso y que pueden surgir roces en zonas donde todos los países del entorno con límites en la Zona Económica Exclusiva (ZEE) —Irlanda, Escocia, Francia, Bélgica, Holanda y Dinamarca— que tengan intereses, además de con Noruega y Feroe.

De cara a la negociación, Negro señala que debe considerarse que la flota gallega que opera en el Gran Sol no es la única afectada en cuanto al acceso y además el mercado español demanda pescado para su consumo de quienes tienen capacidad extractiva.

## Cambios

El Gobierno prevé **modificar** este año la gestión en el **Cantábrico**

El subdirector del Caladero Nacional y Aguas Comunitarias, Rafael Centenera, que se mostró firme defensor de la gestión mediante esfuerzo pesquero frente a la actual por TACs y cuotas, expuso los criterios actuales de reparto basados en las capturas históricas. El responsable estatal, que señaló que la norma actual no autoriza la cesión de cuotas, algo que sí permite la Ley de Pesca, que posibilita la transmisión de posibilidades de pesca, indicó que el Estado prevé modificar este año la gestión en el caladero del Cantábrico Noroeste.

El Gobierno quiere decidir a qué flotas asignar cuotas sobrantes para que aquellas que no las capturas no sean receptoras y las que las agotan puedan seguir trabajando. Cree que se debe permitir de forma temporal entre distintos censos y definitiva dentro del mismo la transmisión de posibilidades. Además, quieren fijar los intercambios entre estados para que beneficien a los participan en estos.

También trabaja para que se permita acumular posibilidades de pesca sin superar la capacidad máxima de pesca de cada embarcación. En la gestión de cuotas individuales cada buque sería responsable de la suya y de pescar más deberá pagar la multa correspondiente al año siguiente.

La falta de flexibilidad de la actual norma provoca que en algunas especies, como la merluza o la caballa, las cuotas lleguen a fin de año sin agotarse. El objetivo es remitir el nuevo texto a fin de mes para tener lista la nueva regulación entre octubre y noviembre.

Centenera observa un problema importante en el mantenimiento de la obligación de desembarque y cree que en caso de no variarse habrá que contemplar la posibilidad de efectuar un reparto de todas las especies para gestionar de forma conjunta la cuotas disponibles, aunque la responsabilidad será solidaria.

**FUNDACIÓN  
EXPOMAR**

BURELA,  
maio 2018.  
Cofradía de  
Pescadores

www.expomar.com  
expomar@expomar.com  
Tel: 982 58 62 32

Días 3 e 4 ás 16,30 h  
**XXV XORNADAS TÉCNICAS**

Día 4 ás 10,00 h  
**XIX ENCONTRO EMPRESARIAL  
DE ORGANIZACIÓNS PESQUEIRAS**



# Transferencias de **cuotas** y las que quedan sin pescar animan el debate en **Expomar**

**GESTIÓN PESQUERA.** LA PESCA 4.0, MUY CONTROLADA E INTEGRADA, SE APUNTA COMO FUTURO PERO PERSISTEN LOS PROBLEMAS DE ASIGNACIÓN DE LOS DERECHOS Y RECURSOS POR: X.LOMBARDEO FOTO: ANTÍA

**A**l cerco le falta cuota de jurel a final de año pero hay arrastreros que no consumen toda la asignada. De igual forma, existe una queja generalizada por la falta de cupos de distintas flotas durante la costera de la caballa y el palangre de Gran Sol intercambia cuotas de otras especies por más merluza. Esta realidad apareció ayer en el turno de debate en las jornadas técnicas de Expomar en Burela.

Acercarse al máximo cumplimiento de las cuotas por barco tanto en arrastre, volanta o palangre es algo imprescindible de cara a mejorar la gestión con TAC y cuotas, consiguiendo más cupos de la Unión Europea. Rafael Centenera, subdirector de Caladero Nacional y Aguas Comunitarias del Ministerio de Pesca, aboga por mecanismos del propio sector para que se reajuste pues es poco defendible ante la UE ponerse a redistribuir cuotas en y TAC en noviembre.

No obstante, defendió el modelo de asignación y gestión actual y no por esfuerzo pesquero (que no genera simpatías entre los armadores del Mediterráneo a los que se les propuso) y argumentó que barcos pueden dejar sin pescar cupos por motivos como desplazamientos de especies hacia otras zonas, años excepcionales como cuando el bonito, en lugar de acercarse a la

**Las 1.700 toneladas suplementarias de caballa se consiguieron a cambio de bacaladilla**

**Mecanismos del propio sector deberían ajustar el consumo de cupos por flotas**

costa Cantábrica se queda a 70 y 80 millas, etcétera. Recordó casos como el de la flota bacaladera española, que es la más rentable del mundo pescando solo 4 meses al año y que, en todo caso, un barco puede ceder derechos a otros y no



Garat, García Negro, Rodríguez Moreda y Centenera, durante las ponencias.

ve justo castigar al que no consume su cuota como al que se pasa.

Recordó también que las 1.700 toneladas de caballa suplementarias que introdujo el Mapama este año para la flota española se consiguieron intercambiándolas por bacaladilla que aquí no se estaba pescando.

Los problemas de gestión o de pegas medioambientales son bastante comunes entre países, como señaló Javier Garat, de la patronal de Cepesca, al comparar el palangre de superficie gallego que pesca tintorera, espada y marrajo con el

japonés que explota básicamente 4 especies de tiburones, una pesquería en el blanco de los oenegés ecologistas.

Por su parte, Marina Santurtún Mazquiarán, investigadora en gestión sostenible del organismo vasco Azti, explicó cómo se está aportando conocimiento sobre los movimientos oceánicos de los peces gracias al marcado de atunes y otras especies. Es una forma de predecir el futuro de las pesquerías y ayudar a los barcos. Puso el ejemplo exitoso de la recuperación de la anchoa en el Cantábrico y dijo que,

sea en tres o siete años, las flotas estarán todas completamente monitorizadas para un seguimiento completo no solo de sus movimientos vía satélite sino también con cámaras, distintos interfaces y observadores a bordo: «Vamos a tener que compartimentalizar el mar y compartirlo pues la estrategia es la de utilizar y preservar, reduciendo los impactos al máximo».

Puso el ejemplo de algún buque islandés que minimiza el gasto en gasóleo y con gran automatización que busca sobre todo reducir costes y valorizar el producto.

Puerto Pesquero  
982 58 10 08  
BURELA

www.absaburela.com

DE BURELA S.A.



ARMADORES  
ABSA

Una flota,  
una empresa

